



Gemeinde Arosa

Botschaft des Gemeindevorstandes an das Gemeindepartament

betreffend

Wahl des Präsidenten und Ersatzwahl zweier Mitglieder, sowie Konstituierung der Meliorationskommission der Gesamtmelioration Lüen

Antrag des Gemeindevorstandes an die Mitglieder des Gemeindepalaments

Werte Mitglieder des Gemeindepalaments

Der Gemeindevorstand beantragt Ihnen, den Wahlvorschlägen gemäss Punkt 2 der Botschaft für den Präsidenten, sowie für die Ersatzmitglieder der Meliorationskommission der Gesamtmeilioration Lüen zuzustimmen.

NAMENS DES GEMEINDEVORSTANDES:

Die Gemeindepräsidentin: **Der Gemeindeschreiber:**

Yvonne Altmann

Jan Diener

Erläuternder Bericht

1. Ausgangslage

Gemäss Reglement über die Durchführung der Gesamtmelioration Lüen Art. 2 wird zur Entlastung des Gemeindevorstandes und zur Wahrung der Kontinuität der Melioration eine Meliorationskommission eingesetzt. Diese besteht aus dem Präsidenten und drei Mitgliedern. Die Meliorationskommission stellt, gemäss Art. 36 der Gemeindeverfassung, eine ständige Kommission dar. Ständige Kommissionen sind durch das Parlament zu wählen.

Mit dem Demissionsschreiben vom 27. Juni 2025 von Peter Bircher, und dem Demissionsschreiben vom 05. September 2025 von Armin Senti, ist die Kommission gehalten, zwei Ersatzpersonen und einen neuen Präsidenten zu finden und die Konstituierung vorzuschlagen. In der Person von Roger Moser, Mitglied Gemeindevorstand Arosa, zuständig für das Departement "Tiefbau, Werke Arosa, Landwirtschaft", wohnhaft in 7050 Arosa, konnte die Ersatzperson als Mitglied und für den Präsidenten gefunden werden. Für den Ersatz von Armin Senti konnte Martin Bircher, Landwirt, wohnhaft in 7027 Lüen, gefunden werden. Somit würde dem Reglement entsprochen.

Somit steht die Wahl von Roger Moser als Neumitglied und als Präsidenten, sowie die Wahl als Neumitglied von Martin Bircher, an. In diesem Zusammenhang ist es sinnvoll, die gesamte Meliorationskommission durch das Parlament wählen, respektive bestätigen zu lassen. Diese Kommission wurde das letzte Mal am 27. Juni 2024 durch die Gemeindeversammlung gewählt. Diese Wahl sollte eine Formsache sein, da es nicht um die Kompetenz der Mitglieder geht. Vielmehr geht es um die einheitliche Amtsduer aller Mitglieder und Präsidenten, so dass diese jeweils einheitlich bestätigt werden können.

2. Wahlvorschläge

Für die Besetzung der Meliorationskommission wurde damals auf eine möglichst breit abgestützte Besetzung geachtet, das heisst, Vertreter aus Landwirtschaft und der ehemaligen Gemeinde, aber auch anderen Berufsgattungen.

Folgende Wahlvorschläge liegen vor:

Präsident Roger Moser, Arosa (neu)

Mitglied Paul Schwendener, Lüen (bisher)

Mitglied Ruedi Bezzola, Lüen (bisher)

Mitglied Martin Bircher, Lüen (neu)

3. Vorberatung durch den Gemeindevorstand und Antrag an die Mitglieder des Gemeindepalaments

Der Gemeindevorstand hat die Wahlvorschläge und die Konstituierung der Kommission an der Sitzung vom 05. November 2025 gutgeheissen und zuhanden des Gemeindepalaments verabschiedet.

Das Parlament ist gemäss Gemeindeverfassung Art. 36 Abs. 8 befugt, die Mitglieder der ständigen Kommissionen zu wählen.

Der Gemeindevorstand beantragt dem Gemeindepalament den Wahlvorschlägen und der Konstituierung per sofort zuzustimmen.